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市 领 导 视 察
轨道交通建设

本报讯（记者 刘伟平）昨日上午，市人大常委会副主
任周长松带领部分常委会组成人员和市人大代表，对我
市轨道交通建设情况进行视察。

周长松一行先后来到中原东路铺轨基地、紫荆山站、
七里河站等进行视察。在中原东路铺轨基地，视察组一
行乘坐工程车体验地铁运行，并仔细察看了地铁隧道的
建设及设备完善情况。

据介绍，地铁1号线工程现已完成车站及隧道空间主
体工程，进入附属结构、铺轨、机电安装的综合性施工阶
段。轨道铺设累计完成单线31公里，占正线的55%，首列
车已制造完毕，即将下线。2 号线一期工程现已实现 11
座车站围挡施工，年内实现2号线一期工程全部车站开工
建设。计划于2015年实现2号线一期工程试运营。

周长松要求，轨道建设工作要科学安排，大力推进，
要精益求精，高标准地解决地铁站装修、功能等技术问
题，要尽量减少轨道建设工程对交通和市民的影响，争取
又好又快地推进地铁建设进度，为畅通郑州做出贡献。

我市开查市政工程质量安全

本报讯（记者 成燕 文 李焱 图）昨日，《宋词》特种邮票首发式在市邮
政局举行。该套邮票 1 套 6 枚，继承了我国首套多媒体邮票《唐诗三百
首》的风格，将《宋词三百首》中的3万多字微缩印制到邮票版边上，市民
通过可视点读笔可欣赏到宋词朗诵。

该邮票由著名邮票设计师高云设计，全套邮票展现的宋词为晏殊
《浣溪沙》、苏轼《念奴
娇·赤壁怀古》、秦观

《鹊桥仙》、李清照
《一剪梅》、陆游《卜
算子·咏梅》、辛弃
疾《破阵子·为陈
同 甫 赋 壮 词 以
寄》。同期发行的
2012 年中秋集邮
文化系列邮品，以

《宋词》等传统文
化邮票和珍贵历
史邮票为主元素，
展现出丰富的文
化底蕴。

“开学第一课”
明晚刘洋主讲

本报讯（记者 王红）明晚 8：00 至 9：30，“开学第一课”
将在央视一套与全国的中小学生见面，我国首位女航天员
刘洋将以主讲嘉宾身份亮相。这是记者昨日从省教育厅获
得的信息。

据介绍，“开学第一课”每年都会选出热点主题，今年的
主题为“美在你身边”，刘洋将以主讲嘉宾身份亮相，为孩子
们讲述太空之美、地球之美以及她在全国人民的关注和支
持中感受到的人性之美。焦刘洋、徐莉佳、陈一冰、叶诗文
等伦敦奥运冠军也将亮相。姚明、林书豪等体育明星也将
担任场外嘉宾。

此外，最美教师张丽莉、最美司机吴斌、最美战士高铁
成……这些中国“最美人物”将亮相，引领同学们发现身边
之美、人格之美、社会之美。

精细管理提升城市文明
本报讯（记者 安群英 通讯员 王丽艳 于海利）大学

路办事处以“思新路，创新貌”为行动主题，以“占道经营、
违法建设、户外广告、道路路面及照明设施、停车场建设
与开放、社区用房的清理和移交”六大领域为重点，推进
辖区文明城市创建工作以及城市管理提升工作。

集中整治占道经营。重点对精品街、重点区域、主次
干道等严管、严控区进行整治。在早、中、晚三个占道高峰时
段错时执法，使执法不留空当。在三级网格的基础上设立
了28个城市管理提升督导岗，整治突出店外经营171处。

拆除违建不手软。严格按照“普查—建档—认定
—通知—拆除”程序，排查辖区违章建设 384 处，后经市
规划局认定，实际违法建设共有127处，遵照先自行拆除
后强制拆除的原则，对辖区 127 处违法建设责任人下达
了《自行拆除通知书》。

治理路面及照明设施。按照市、区相关要求，办事处
对道路路面及照明设施存在的“道路病害、窨井病害、门
户小道、架空线缆、照明设施”五类问题，要求三级网格长
对辖区内的道路路面问题进行拉网式排查，共排查市管
道路问题256处，区管道路问题107处。根据管理责任权
限归属，确保道路问题整治到位。

撞死晨练老人
逃逸司机被拘

本报讯（记者 王娟 通讯员 高磊）晨练途中，一位老人被
一辆疾驰而来的黑色轿车撞飞30多米后，离开了人世，轿车
司机逃离现场。昨日，记者从市公安局交巡警四大队获悉，
肇事司机被警方抓获，目前已被刑拘。

8月24日清晨5时15分，城东路与城北路交叉口，一位
老人正在晨练，突然从背后驶来一辆黑色轿车，将老人撞飞
30多米后，又拖行了40余米，老人倒在血泊中，肇事车辆则
逃离现场，现场只留下了车辆碎片和脱落的车标。

接警后，民警迅速成立专案组，并第一时间对事故现场
进行认定，确定肇事车辆是一辆黑色皇冠轿车。

专案组调取了我市相符车型的车辆信息一千余条，各
类照片六百多张，进行逐一分析排查。8月26日，民警在一
国际娱乐会所的一段视频影像中，发现一辆黑色轿车形迹
可疑，与嫌疑车辆特征相符并与案发时间相吻合。

民警随即加大了对嫌疑车辆逃跑路线的追踪和检查，
8月 29日，在某路口的监控记录中，民警发现了嫌疑车辆。
通过反复比对监控摄像，最终确定嫌疑车辆。

8月 30日，黑色丰田皇冠轿车司机岳某被带回接受调
查，岳某对自己肇事逃逸的行为供认不讳。

昨日，从中原工学院传来喜讯，在第五届全国大学生
机械创新设计大赛决赛上，由中原工学院袁洋、马路、陈
涛、邓帅、杜思超5名大学生设计的“家用自动洗鞋机”获
大赛二等奖。 本报记者 丁友明 摄

《宋词》特种邮票在郑首发

本报讯（记者 黄永东）记者昨
日从市建委获悉，8 月 31 日至 9 月
15日，我市将开展2012年度全市市
政公用工程质量安全检查。自
2010年8月至2011年8月已竣工的
和目前在建的城市道路、桥梁、广
场、给水、排水、照明、污水处理、垃
圾处理、轨道交通等市政公用工程，
都将纳入此次检查范围。

在建工程部分，主要检查工程
建设程序是否规范，招标投标、工程
监理、质量安全监督、施工图审查和
施工许可等制度的落实情况；设计、

施工和监理单位是否具备相应的市
政资质等级；安全生产保证体系是
否完善，工程现场安全文明施工情
况，参建各方主体质量行为和实体
质量是否遵守国家和省、市有关法
律、法规和规章制度等。

对已竣工工程项目，除检查在
建工程项目内有关内容外，还将检
查工程外观质量、竣工技术资料、竣
工备案情况，并进行现场实测实量，
检查有无质量安全隐患和使用功能
缺陷等情况。

检查分自查自评和普查两个阶

段。从8月31日至9月5日，由各建
设、施工和监理单位负责对所建工
程组织全面自查自评。各县（市）区
建设（市政）主管部门及市市政工程
质监站、安监站根据各承建单位报
送情况进行全面普查。抽查和复查
阶段，时间从 9 月 5 日至 9 月 15 日。
由检查组对各县（市）区在建和已竣
工工程进行抽检督查，其中，对申报

“河南省市政优良工程”、“河南市政
工程金杯奖”及“河南省市政公用工
程省级文明工地”的项目将进行全
面检查。

昨日，管城区西大街办事处邀请辖区人大代表，就街道经济发展、网格化管理、星级社区建设
和基层党建进行视察。代表们对街道工作提出了许多可行性建议。 本报记者 栾月琳 摄

本报讯（河南日报记者 曾昭阳 刘海
涛 刘国挺 栾姗）两天来，全省各地干部热
议河南日报大型政论“新九论”收官之
作——《开辟三化协调新境界》。各地党
员干部认为，探索“两不三新”三化协调
科学发展之路，是中原儿女贯彻落实科学
发展观的生动实践，走好这条路，要顺应
亿万人民新期待，着力协调，不懈探索，
务实重干。

8 月 31 日，新郑市委书记王广国接受
记者采访时说，加快新型农村社区建设是
实现三化协调科学发展的切入点、突破

口。建设新型农村社区过程中，要突出农
民就业、社会保障两大主题，算好土地指标
账、农民利益账、资金运作账、就业岗位账、
粮食生态账、社会保障账“六本账”，发挥政
策导向与保障作用，让新型城镇化引领的
作用更突出、新型工业化主导的力量更强
劲、新型农业现代化基础的地位更牢固。

“唯有实现三化协调科学发展，才能破
解三农难题。”汝南县委书记吕方说，近年
来，汝南县致力把县城打造成宜居城市，对
农民进城给予置业、创业、就业、入户等多
项优惠政策。同时，以产业集聚区为平台，

加大招商引资工作力度，重点培育新能源
电动车产业。今年上半年，全县进城购房
置业、创业、就业、入户农民达 2600 多户，
国内 10家电动车企业总投资 124.9亿元项
目已签约落户汝南，形成了产城融合、互动
发展的良好局面。

许昌县委书记王民生说，探索“两不三
新”三化协调科学发展之路，对各级党委、
政府和广大领导干部执政能力、执政水平
提出了更高要求。加强执政能力建设，就
要坚持解放思想，强化理论武装；坚持为民
惠民，办好实事，凝聚民心，赢得支持；坚持

务实重干，引导领导干部把精力集中到推
动三化协调科学发展上来。

“实现协调发展的要义在坚持‘四个
重在’。”漯河市召陵区委书记洪利民说，召
陵是个新区，基础差、底子薄，三化协调既
是必由之路，又是希望所在。下一步，既要
持续好的思路，更要抓提升、抓统筹、坚持
为民根本，围绕电子产业发展大力实施招
商引资提升工程，统筹推进新区开发、老城
区改造、新型农村社区建设，努力让越来越
多的群众“工作在园区、居住在社区、生活
在城区”。

河南一监举办就业推介会

60 名服刑人员
签意向用工协议

据新华社郑州8月31日专电“今天和公司签订了
用工协议，让我吃了一颗定心丸！”8月31日上午，参加了
河南省第一监狱举办的年度刑释前人员用工推介会后，
还有 17 天就要刑满出狱的服刑人员赵平兴奋地展示刚
刚签订的就业意向书。他在监狱取得了职业技能等级证
书和技术能手称号，将成为石家庄一家公司的缝纫工。

近年来，为帮助刑释人员实现“监狱人”向“社会人”
的角色转变，监狱先后与两所职业学校和多家用工企业
签订了合作共建协议。今年以来就有382名服刑人员取
得了中专毕业证书和各类职业技能等级证书。这次到监
狱参加就业推介会的有省内外 5 家企业。经过洽谈，60
名服刑人员与相关企业共签订了18份意向性用工协议。
河南省第一监狱监狱长苗正钊介绍，通过正规的职业技
能培训，让服刑人员把劳动改造的过程变为学习和掌握
职业技能的过程，增强了他们归正意识和适应社会能力。

据介绍，河南省第一监狱就业推介活动启动于2005
年，7年来共举办了10场，有568名服刑人员通过就业推
介和用人单位签订了就业意向书。

全省各地干部热议“新九论”收官之作

着力协调 务实重干

惠济区统战工作纳入“网格”
（上接第一版）在服务形式上，既有情况通报会、座谈会、联
谊会等“规定动作”，又有统战人士QQ群、绿丝带顺风车行
动等“自选动作”；在服务内容上，既有“重温历史同心同
行”、“诚信经营无假货”、“道德规范进企业”等主题实践活
动，又有“感恩行动”、“光彩事业”、“弘善德、倡义举、献爱
心、送温暖”等社会公益活动；在服务主体上，既有面向统战
成员提供的家政服务、物业管理等，又有号召统战成员参与
的爱心助学、扶贫捐赠、义工活动等。如，该区开展的“六送
亲情服务”活动，通过“新婚送祝福、满月送生肖、生日送寿
面、困难送温暖、生病送关怀、亡故送挽联”等一系列人性化
的服务举措，调动了统战成员参与社会管理的积极性，增强
了统战工作的凝聚力和影响力。

通过一段时间以来的试运行，惠济区统战系统网格化
管理的作用和效应日益凸显：搭建了知情问政的工作平台，
通过对网格内统战成员的摸底统计，借助网格化管理体系
和信息服务平台，可以及时有效地了解情况、掌握动态、反
馈信息、解决问题；建立了同频共振的工作机制，通过一系
列润物细无声的服务活动，进一步调动了统战成员服务经
济发展和社会进步的积极性和工作热情；形成了凝心聚力
的工作格局，依托统战工作网格化平台，全面发挥工商联、
台办、海外联谊会等的作用，积极联系港澳台同胞、海外侨
胞和工商业社团、商会，大力引进资金、技术、人才、项目，形
成了统一战线助推开放型经济发展的独特资源。


